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Jornal

Itaú Unibanco usa
ouvidoria contra bancários
Banco demite em massa, piorando o atendimento e pune os bancários pela situação

O Itaú Unibanco continua
enganando os clientes. A ou-
vidoria do banco, cuja função
deveria ser receber as recla-
mações dos correntistas e
solucioná-las, é usada contra
os bancários. Ao receber a
queixa, o órgão a repassa para
a superintendência, que cobra
uma solução da própria agên-
cia, quando, na maioria das
vezes, ela depende, apenas, da
diretoria do banco. Para com-
pletar, por causa da reclama-
ção, a unidade ainda perde
pontos no programa de metas,
gerando redução salarial.

“A solução não depende de
nós, a diretoria do Itaú Unibanco
sabe que o problema do
atendimento só vai ser resolvido
com a contratação em massa
de pessoal e o fim das demis-
sões”, argumenta a diretora do
Sindicato Ieda de Oliveira, que
trabalha na agência Jardim
América. Para a dirigente, o
Itaú Unibanco ainda vive na
idade da pedra quando se trata
de gestão de recursos humanos
e relacionamento com o cliente.

Clientes sofrem com as filas nas agências do Itaú. O banco, em vez de solucionar o
problema com a contratação de mais funcionários, culpa os bancários

“Faltam respeito e com-
petência para lidar com esta
que é uma questão vital para
o funcionamento de qualquer
empresa”, sintetizou. Avisou
que o Sindicato vai tomar as
medidas necessárias para

resolver a situação.

FILA ATÉ NA CALÇADA

Uma prova de que a solu-
ção depende do próprio banco
é a situação da agência Jardim

América do Itaú Unibanco,
que continua muito grave.
Devido à redução do número
de funcionários e ao aumento
da quantidade de clientes, em
decorrência da fusão, a quali-
dade do atendimento caiu a

ponto de a fila varar a porta
da unidade. Este fato acon-
tece constantemente, sendo
mais uma prova de que o
banco, apesar da lucratividade
recorde alcançada a cada
ano, age com desprezo em
relação aos clientes, igno-
rando a saúde física e psíquica
dos bancários.

O número de caixas é insu-
ficiente. Antes da fusão eram
nove. Hoje são apenas três, o
que obriga o gerente opera-
cional e o chefe de serviço a
irem para o guichê, sendo,
assim, forçados a exercer du-
pla função. O clima é sempre
tenso. Os clientes ameaçam
agredir os bancários, enten-
dendo que a culpa pela mau
atendimento é dos trabalha-
dores, quando a responsa-
bilidade é do Itaú Unibanco,
que demite em massa. O clima
piorou ainda mais em função
de outra mudança: a diminui-
ção do espaço físico da agên-
cia, que passou a funcionar
em apenas um andar. Antes
da fusão eram dois.

MESA-REDONDA

Nesta sexta-feira (25), às 18h30,
a luta contra o preconceito e a discri-
minação racial estará em debate no
auditório do Sindicato, como parte das
atividades da Semana da Consciência
Negra, organizada pela Secretaria de
Políticas Sociais.

A advogada Mônica Alexandre
Santos, diretora da Associação Cario-
ca dos Advogados Trabalhistas
(Acat), vai falar sobre a mulher no
mercado de trabalho. Cláudio Vitalino,
da Unegro, discorrerá sobre aspectos
da luta conta a discriminação racial.
O auditório do Sindicato fica na Av.

Discriminação racial em debate
no auditório do Sindicato

Presidente Vargas, 502, 21º andar.

INVISIBILIDADE NEGRA

Nos dias 28 e 29 de novembro, em
Salvador (BA), será realizado o I
Fórum da Invisibilidade Negra no
Sistema Financeiro. Houve mudança
do local. A Contraf-CUT, organiza-
dora da atividade, informa que o
evento foi transferido para o Hotel
Marazul, na Avenida Sete de Setem-
bro, 3937, Barra, Salvador. Ainda
segundo a Contraf-CUT, todas as
reservas feitas no hotel anterior foram
transferidas para o Marazul.

Bancários aprovam previsão
orçamentária para 2012

Reunidos em assembleia na
terça-feira (23), os bancários
aprovaram a previsão orça-
mentária do Sindicato para
2012. A diretoria da entidade
reafirmou seu compromisso
com a transparência na exe-
cução de receitas e despesas
ao longo do ano, buscando
manter um balanço supera-
vitário para fazer frente ao bom
funcionamento do Sindicato na
luta em defesa dos empregos e
dos demais direitos dos ban-
cários.

No campo das despesas, a entidade provisionou recursos para os gastos
com a eleição da diretoria para um novo período. Prevê ainda a disposição de
aportes financeiros para o restabelecimento da subseção do Departamento
Intersindical de Estatística e Estudos Socioeconômicos (Dieese), que presta
assessoria econômica na área sindical.

Em assembleia realizada na última terça-feira
(23), os bancários aprovaram a previsão
orçamentária do Sindicato para 2012
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O bancário reintegrado Antonio José entre Vera Luiza e Ronald Carvalhosa. Walney de Oliveira também comemora sua
reintegração, ao lado do diretor do Sindicato  Antonio Carlos Vovô
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Mais dois bancários foram reintegra-
dos no Itaú Unibanco, vítimas de LER
(lesões por esforços repetitivos). Anto-
nio José Alcunha Pires (ex-banerjiano)
foi demitido em pleno gozo de benefício
previdenciário por motivo de doença.
Pelo entendimento da Justiça Traba-

VOLTA AO TRABALHO

Justiça reintegra mais
dois bancários no Itaú

lhista, o bancário estava protegido pela
estabilidade provisória. Comprovada a
sua condição de portador de LER, a juíza
Raquel Rodrigues Braga, da 2ª Vara do
Trabalho, determinou sua volta aos
quadros funcionais da empresa.

O outro reintegrado, na quarta-feira

(23), na agência Irajá, é Walney de Oli-
veira Macedo, ex-funcionário do Uni-
banco, com 10 anos de casa, compro-
vadamente portador de LER. Ele teve
sua reintegração determinada pela juíza
Luciana Muniz Vanoni,  da 71ª Vara do
Trabalho.

Os bancários do Bradesco Can-
delária elegeram seus representan-
tes para a Comissão de Prevenção
de Acidentes (Cipa) do prédio, no
último dia 10, gestão 2011/2012.

O prédio tem 167 funcionários,
sendo que 136 apresentaram-se co-
mo votantes. Todos os oito candi-
datos pertencem ao setor Corporate.
Dos quatro mais votados, os dois
primeiros vão atuar como titulares
e os dois seguintes, como suplentes:
Rodolfo Francisco de Sá (28 votos),
Carlos Eduardo de Souza (21), Al-
delene Gomes Freire (19) e Van-
derlino de Oliveira Melo (16). Dos
122 votos válidos, 14 eram nulos.
Não houve voto em branco.

Os eleitos gozarão de um ano de

SAÚDE & SEGURANÇA

Bradesco Candelária:
funcionários elegem Cipa

estabilidade no emprego durante a
gestão e mais um depois de vencido
seus mandatos. A estabilidade é um
recurso para o cipeiro lutar pela me-
lhoria do ambiente de trabalho.

É tarefa dos integrantes da Cipa
zelar pelas condições de saúde e
segurança no local de trabalho, exi-
gindo da empresa a manutenção dos
equipamentos contra incêndio entre
outros. Na área de saúde o cipeiro
deve verificar se o maquinário, a ilu-
minação e o mobiliário oferecem
condições de trabalho dentro das
normas de ergonomia estipuladas pe-
lo Ministério do Trabalho. Acompa-
nharam o pleito os diretores do Sin-
dicato Carlos Maurício, Sérgio Me-
nezes e Arthur Louzada.

Santander Rio Branco
já tem seus cipeiros
O prédio do antigo Realzão, hoje com

273 funcionários, elegeu no último dia 16
quatro integrantes para a Comissão Interna
de Prevenção de Acidentes (Cipa). Dos seis
candidatos, foram eleitos quatro, em pleito
acompanhado pela Secretaria de Bancos
Privados do Sindicato. Foram 176 votantes,
que elegeram como titulares Vera Lúcia
Ferreira (101 votos) e Adailton de Oliveira
(32 votos). Para suplentes, Carla Adriana
da Silva Caldas de Oliveira (19 votos) e
Marcos de Andrade Duarte (13 votos). Não
houve votos nulos e apenas um em branco.
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NATALINAS

Festa dos
aposentados
é dia 13/12

Os bancários aposentados têm um
encontro no próximo dia 13 de dezem-
bro, a partir das 14h, no auditório do
Sindicato. É a festa anual de confra-
ternização do Departamento de Apo-
sentados, que contará com bingo e sor-
teio de brindes, além de cerveja gelada
e canapés. O auditório do Sindicato
fica na Avenida Presidente Vargas,
502, 21º andar.

LITERATURA

Biografia de
John Lennon

MÚSICA

Aço frio de
um punhal

O cantor compositor Fernando
Pellon lança seu novo CD no próximo
dia 6 de dezembro, às 20h30, no sarau
Corujão da Poesia e da Música, no
Cariocando, que fica na Rua Silveira
Martins, 139, Catete. Pellon é parceiro
do diretor do Sindicato Renato Lima.

Fruto de um trabalho de pesquisa
que durou oito anos, John Lennon,
vida e obra, é o título do livro lançado
pelo bancário Sergio Faria. A obra, que
conta a trajetória do mais proeminente
integrante dos Beatles, está à venda
nas livrarias Travessa, Saraiva e
Cultura.
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Vdo. um aptº, 2 qtºs, lavabo, 1 vaga de
garagem, condomínio barato, prédio com
elevador, centro de D. de Caxias, R$50 mil.
Tel.: 7847-1918 – Ana Paula.
Vdo. ou alugo um aptº, Iguaba Grande, sala e
quarto, armários embutidos, varanda, cozinha
americana, área de serviço, garagem, piscina,
sauna, bar e churrasqueira, paq. infantil,  doc.
Ok, R$80 mil. Tels.: 3872-6567/8897-6567.
Vdo. um aptº. 2 qtºs, Jacarepaguá, Estrada
dos Bandeirantes, área de lazer, piscina,
campo de futebol, salão de festa, pronto para
morar. Tel.: 8251-6555 – Robson ou Chris-
tina.
Vdo. um aptº. duplex, Alm. Alexandrino,
entrada independente, 4 qtºs. (1 suíte), mais
3 reversíveis, 2 salões, 2 cozinhas, uma tipo
americana, 2 ban./sociais, 1 lavabo, dep./
emprg., área serviços, 2 vagas de garagem
na escritura, 1 aptº por andar. Tel.: 9735-2478
- Antonio Carlos (não aceito corretor).

Alugo um aptº. quarto e sala, cozinha,
varanda, por temporada ou diária, Rua Sol
Nascente, 36, condomínio Sol e Mar (Barra

de São João – Tamoios, 2º distrito – Cabo
Frio). Tels.: (22) 2630-6777/ (21)9192-1097
– Auxiliadora.
Alugo um aptº em Arraial do Cabo, com 2 qtos.,
sl. , coz., bh., área, todo mobiliado (nova), a
50m da praia, pacotes para Natal e  Revéillon
de 5 ou 10 dias, ótimo preço. Tels: (21) 7701-
7159 ou (21) 9670-5840 - Luís.
Alugo um flat bangalô temporada Cabo Frio,
ar-condicionado, frigobar, TV, piscina,
condomínio fechado, segurança 24 horas,
estacionamento 1 vaga, R$100, diária, máximo
4 pessoas, bem localizado. Tels.: 7875-9147/
8259-5885.
Alugo uma casa em Sepetiba, Rua Projetada
H (Vitoria-Régia), 2 qtºs. Tel.: 8259-1488 –
Eduardo.
Alugo um sítio em Cachoeira de Macacu – RJ,
4 qtºs, sendo 2 suítes, mobiliado, varandão,
churrasqueira, forno a lenha, mesa de totó.
Tels.: 7893-7858 / 7818-6342.

Vdo. um Escort SW 1996, completo, ar, trava,
vidros elétricos, kit gás, gasolina, doc. Ok
2011. Tels.: 9568-1518/8520-9331.
Vdo. um Monza 1993 EFI 2.0, cinza-metálico,
2 portas, kit gás, modelo tubarão, segundo
dono, com manual, R$9 mil. Tel.: 9530-3405 –
Gabriel.
Vdo. um Siena 2007 1.0 Fire, preto, vistoriado,

ar, GNV, 17m3, insulfilme, aceito oferta. Tel.:
2763-8136 – Rogerio.
Vdo. um Siena 2010/2011 Flex El 1.0, 4 portas,
ar de fábrica, direção, vidros e travas
elétricos, calha de chuva, único dono. Tels.:
7848-8397/7882-9092.
Vdo. um Palio Fire Flex 2009, preto, vidros e
travas elétricos, alarme, CD, vistoriado, quero
R$12 mil, e passo financiamento, falta 22
prestações de R$525, único dono. Tels.: 3891-
6730/9849-6871 – Carla.
Vdo. um Ford Ka 2000, com ar, gasolina, doc.
Ok em meu nome, R$9.300, aceito oferta. Tels.:
7877-4172/3332-2473/ id 12*22890 –
Andréia.
Vdo. um Gol geração III, cinza-grafite, 2 portas,
ar, vistoriado, carro de garagem, R$12.500.
Tels.: 3891-6730/ 9662-9818 – Paulo.
Vdo. um Palio 1.0 99 EX, 4 portas, ar, vidros
elétricos, rodas de magnésio, DVD, alarme,
pneus novos, todo original, aceito oferta. Tels.:
8025-3490/9902-0329/7734-5026 – Manolo.
Vdo. um Celta 2011 / 2012 Flex 1.0, completo,
4 portas, ar de fábrica, direção, vidros e
travas elétricos, calha de chuva, único dono,
doc. Ok. Tels.: 7882-9092 / 7848-8397.
 Vdo. um Fox 2006 / 2007, preto, completo, 2
portas, rodas aro 15, doc. Ok. Tel.: 2529-1600/
2540-8509.
Vdo. um Honda City 2009/2010, único dona,
doc. Ok, completo mais banco de couro, farol
de neblina e sensor de estacionamento. Tels.:
8400-7454/9726-8818.
Vdo. um Corsa Hatch Maxx 2007/2008 1.0, tudo

original, preto, completo, roda de liga leve, 40
mil km rodados. Tel.: 9707-4850 – Andressa.

Vdo. uma televisão 29‘, tela plana, prata,
R$330. Tels.: 2561-6855/9724-9365 –
Cremilda ou Ramilton.

Vdo. um centro de estética, localizado na
Praça Saens Pena, Rua Santo Afonso, há 4
anos no mercado, com carteira de clientes,
fidelização e nome reconhecido, aparelhos
em excelente estado (seminovo), revisados,
todos com N/F, com proprietário. Tels.: 7893-
6575/8050-8855 – Ana Cristina.
Vdo. um título de cooperativa de Táxi do
Aeroporto Aerosdumont, R$32 mil. Tel.: 7849-
7739 – Alexandre.
Vdo. um berço dobrável, supernovo, azul-claro,
R$300. Tel.: 7836-4961 – Daniele.
Vdo. uma bicicleta ergométrica Caloi Premium
Cl 206, visor digital com informações de
distância, calorias, até 150 kg, R$350. Tels.:
9588-3918/3185-8182 (noite).
Passo ponto de uma banca de jornal, Rua
Humaitá, 110 – Bairro Humaitá. Tel.: 2526-2338
– Mário ou Márcio.

O sociólogo Herbert José de Souza, o Betinho (1935 -1997), criador do
projeto Ação da Cidadania contra a Fome, a
Miséria e pela Vida, dizia que “quem tem
fome, tem pressa”. A campanha Bancário
Solidário deste Natal busca exatamente
ajudar a quem mais precisa. O Sindicato
propõe a mobilização de toda a cate-
goria na campanha que começa nesta
quinta-feira, dia 24, e vai recolher, de 12
a 15 de dezembro, doações de alimentos
não perecíveis, roupas e brinquedos que serão
entregues a asilos e orfanatos (veja no ao lado).
Confira mais detalhes no site www.banca riosrio.org.br ou pelos telefones
2103-4117/4119/4121/4122/4149/4165.

Participe da campanha
Bancário Solidário neste Natal

As instituições
beneficiadas

• Casa de Apoio à Criança com
Câncer São Vicente

• Creche Comunitária Maria de
Nazaré

• Creche Comunitária Pedro
Richard

• Orfanato Santa Rita de Cássia
• Orfanato Vicente Moretti
• Asilo São Vicente de Paulo
• Abrigo São José

A pareceria entre o
Sindicato e o curso
Crédito e Mercado
está de vento em
popa. Uma nova
turma começou a
ter aulas esta se-
mana, com ban-
cários preparando-

se para as provas da Anbima, pela
certificação CPA 10. Como haverá
uma prova no próximo 16 de
dezembro, os interessados em fazer
exame nessa data ainda podem se
matricular.

Mas quem preferir se preparar
com mais tempo, uma nova turma está
sendo formada para começar em
janeiro. Como sempre, os bancários
sindicalizados têm um desconto de
35%. Faça já a sua inscrição e
obtenha mais qualificação no seu
trabalho. Mais informações pelos
telefones 2103-4138 e 2103-4169.

A preparação dos bancários para
os exames de certificação em
mercado financeiro pela Anbima é
uma iniciativa da Secretaria de
Formação do Sindicato. “A parceria
que firmamos com o curso Crédito e
Mercado vai para cinco anos. Esse
trabalho da nossa secretaria tem
como objetivo, além de qualificar,
aproximar os bancários da vida
sindical, o que temos realizado com
bastante êxito”, afirma o diretor-
executivo da Secretaria de Formação
Francisco Expedito Abdala (foto).

CPA 10

Preparatório para
Anbima tem

inscrições abertas

BLOCO DOS BANCÁRIOS

Prazo para inscrições de sambas é
prorrogado para 23 de dezembro

A pedido dos bancários, a
Secretaria de Cultura, Esportes
e Lazer do Sindicato decidiu
prorrogar o prazo para as
inscrições do samba do Bloco
dos Bancários. Os sambistas
têm até o dia 23 de dezembro
para inscrever suas compo-
sições. A escolha do samba será
no dia 6 de janeiro. Quem quiser
já pode reservar sua camiseta
da agremiação.

O Bloco dos Bancários reúne a cada ano mais
foliões no desfile, que se tornou uma

 tradição na Avenida Rio Branco

A função e a crítica social de
agremiações carnavalescas que
fizeram e ainda fazem história são
o enredo para o carnaval 2012.
Bafo da Onça, Cacique de
Ramos, Bola Preta, Banda de
Ipanema, os antigos blocos de
sujos e, é claro, o próprio Bloco
dos Bancários estão entre os
homenageados. Mais informa-
ções pelos telefones 2103-4150/
4151.



A Comissão de Empresa dos
Funcionários do Banco do Brasil deu
início, nesta quinta-feira (23/11), em
Brasília, aos debates nas mesas temá-
ticas, conforme prevê o acordo espe-
cífico assinado este ano. Entre os temas
em discussão estão a extensão da jor-
nada de trabalho de seis horas e do Pla-
no de Carreira (PCR) para todos, saúde
e previdência dos funcionários dos
bancos incorporados e retomada das
negociações permanentes.

Nesta primeira rodada o banco não
apresentou qualquer resposta em relação
à jornada e PCR, debatidos, respectiva-
mente, de manhã e à tarde. Os repre-
sentantes do BB alegaram não ter apre-
sentado uma proposta por ser a mesa
temática um fórum de debates e não uma
mesa de negociação. A verdade, no en-
tanto, é que, para haver debate, o banco
deveria ter trazido uma posição a res-
peito dos assuntos em pauta, já que a
reivindicação dos funcionários é conhe-
cida, foi aprovada em congresso e apre-
sentada na minuta de reivindicações à
empresa durante a campanha salarial.
Apesar de ter frustrado as expectativas
da comissão, o banco ficou de levar as
propostas dos funcionários para serem
discutidas em sua diretoria. E que, em
relação à jornada, responderá até o fim
deste ano.

MOBILIZAÇÃO

Na avaliação de Cardos de Souza,

BANCO DO BRASIL

Bancários iniciam com o BB
debates nas mesas temáticas

diretor do Sindicato e representante do
Rio de Janeiro na Comissão de Empresa
dos Funcionários, as mesas temáticas
só vão ter resultados efetivos com a
pressão do funcionalismo, forçando o
banco a abrir negociações. “A Contraf-
CUT e os sindicatos estão discutindo a
organização de mobilizações para que
isto aconteça”, adiantou. Os represen-
tantes do BB ficaram de dar uma res-
posta, também, em relação ao calen-
dário, que prevê a continuidade dos de-
bates nas mesas temáticas, apresentado
pela Comissão de Funcionários, e a reto-
mada das negociações permanentes.

Em reunião com dirigentes da Con-
federação Nacional dos Trabalhadores
do Ramo Financeiro (Contraf-CUT), no
último dia 11, a diretoria da Caixa Eco-
nômica Federal se comprometeu a divul-
gar uma nova circular interna que res-
peite o acordo de compensação dos dias
de greve. A primeira CI (009), distribuída
a todo o funcionalismo no dia 3 de no-
vembro, sinalizava com a possibilidade
de desconto dos dias parados, punições
aos funcionários, além de vincular a
compensação ao sistema de metas
(AVGestão e AVMatriz), podendo trazer
prejuízos individuais e para toda a
agência.

Apesar do compromisso assumido,
a diretoria da empresa não revogou a
CI anterior. Além disto, a nova CI (010),
distribuída em 11 de novembro, manteve
quase o mesmo conteúdo da anterior,
embora tenha sido escrita numa lin-
guagem mais amena. Também não cum-

Caixa continua desrespeitando
acordo dos dias parados

O bancário acima, Ronaldo
Fernandes Carvalho, é diretor do
Sindicato na base do Bradesco. O
nome do companheiro foi omitido
na última edição do Bradescravo,
que está circulando no banco. Os
contatos com ele podem ser feitos
pelo celular 9669-9487 ou por e-
mail: 4400.carvalho@brades
co.com.br

priu outro compromisso, o de esclarecer
na circular 010 que a compensação de-
veria ser feita com base em acordo entre
os gestores e os empregados e conforme
a necessidade do serviço acumulado
durante a greve, entendimento da Con-
venção Coletiva assinada com a Fena-

ban. Igualmente manteve a sinalização
de que a compensação está vinculada
ao sistema de metas AvGestão e o
AvMatriz, podendo gerar prejuízos para
os empregados.

INCOERÊNCIA

O diretor do Sindicato Paulo Matileti
criticou a diretoria da Caixa. Lembrou
que, por ser uma empresa pública,
controlada 100% pelo governo federal,
está dando um mau exemplo ao se com-
portar desta forma. Matileti disse ainda
que a Convenção Coletiva determina que
os dias parados serão compensados até
15 de dezembro e que não serão des-
contados. “A primeira CI sinalizou o con-
trário e, lamentavelmente, a segunda não
esclareceu esta questão”, afirmou Ma-
tileti (foto). O dirigente afirmou que o
Sindicato vai continuar a cobrar o fim
das pressões arbitrárias da Caixa que
desrespeitam a Convenção Coletiva.

5/12: Jornada de trabalho
6/12: Saúde e previdência de
funcionários egressos de
bancos incorporados
20/12: Negociação
permanente
16/1/2012, 9/2 e 5/3: Plano
de carreira
17/1, 10/2 e 6/3: Saúde e
previdência de funcionários
egressos de bancos
incorporados

Proposta de
calendário de

mesas temáticas
Debate sobre Cassi e RN 254

Os diretores do Sindicato José Proença, o Paquetá (D) e Rita Motta tomaram
posse como representantes do Conselho de Usuários da Cassi

Nesta quinta-feira (24/11) os
membros eleitos do Conselho Delibe-
rativo da Cassi Roosevelt Rui e Fer-
nanda Carísio participarão de debate
sobre a Cassi e a Resolução Norma-
tiva 254 da Agência  Nacional de Saú-
de Suplementar (ANS) e os possíveis
impactos para os associados. O even-
to será no auditório do Sedan (21º an-
dar), das 12 às 14 horas. A RN 254
determina aos planos de saúde a in-
corporação automática de procedi-
mentos mínimos, atualizados a cada
dois anos. A diretoria do Banco do
Brasil não concorda em aderir à

resolução. Caso isto aconteça com-
prometerá a saúde financeira do
plano.

CONSELHO DE USUÁRIOS

Os diretores do Sindicato Rita
Mota e José Proença (Paquetá) to-
maram posse, este mês, como repre-
sentantes (titular e suplente, respec-
tivamente) no Conselho de Usuários
da Cassi. O órgão é consultivo e tem
como funções cobrar soluções de
problemas e encaminhar propostas à
direção do plano de saúde.

FO
TO

S:
 R

O
B

SO
N
 M

O
N

TE

FOTO: NANDO NEVES

FO
TO

: 
N

A
N

D
O
 N

EV
ES


